



La Torre

de la Universidad de Puerto Rico.

Miércoles 18 de octubre de 1944.

Vol. VI.

Núm. 155.

3 Cts.

Consejo Aprobó Numerosas Mociones En La Primera Reunión Que Celebró

En su primera reunión del presente año celebrada el jueves pasado, la cual se caracterizó por la armonía y la rapidez en las deliberaciones, el Consejo de Estudiantes eligió Presidente a Celestino Morales y aprobó siete mociones.

El Consejo aprobó en principio por unanimidad una moción de Ramón Cancio, de Leyes III, para que se establezca un seguro educativo

Junta De Servicios Principia A Reconocer Sociedades De La UPR

La Junta de Servicios al Estudiante reconoció últimamente las solicitudes de dos sociedades estudiantiles para que éstas puedan celebrar actividades culturales en la Universidad. Las sociedades reconocidas son: Sociedad Pro-Cine Hispano y el Club de Administración Comercial.

Durante la pasada semana se discutió la aceptación del Club de Francés Sociedad Atlética y la Fraternidad Mu Sigma Gamma. La documentación sometida por el Club de Francés estuvo en conflicto con la de otro Club de Francés, ya que se intenta fundar ambos con el mismo fin pero con la diferencia del uso de la lengua en sus reuniones. Se está discutiendo también los reglamentos de la Sociedad Atlética y de la Fraternidad Mu Sigma Gamma para darle aprobación final.

Con el propósito de citar a reunión a los presidentes de las sociedades, clubes, fraternidades y sororidades se preparó una lista con los nombres de 34 sociedades reconocidas y sus respectivos presidentes comenzando con la más antigua fundada en la Universidad. Esta es la fraternidad Phi Eta Mu fundada en 1921 y presidida por William Mejías.

Rector Favorece Curso De Literatura Española Como Un Requisito General

El Rector Jaime Benítez recomendará favorablemente la petición del Departamento de Estudios Hispánicos para que el curso de Introducción a la Literatura Española (Español 3-4) sea requisito para todos los estudiantes de la Universidad.

La petición al Rector fué hecha por el Departamento de Estudios Hispánicos que dirige la doctora Margot Arce de Vázquez. La petición parte de una resolución que aprobó unánimemente la Facultad del Departamento de Estudios Hispánicos en su reunión del 28 de septiembre.

La Resolución

Dice la resolución: "Que el curso de Español 3-4 sea requisito para todos los estudiantes de la Universidad de Puerto Rico, adquiriendo así la categoría de curso general."

Al aprobar esta resolución se basó la Facultad de Estudios Hispánicos en las siguientes razones:

"Según el catálogo de la Universidad para el año académico 1942-43, ese curso era requisito para todos los estudiantes de la Universidad, excepto los de Ciencias Domésticas, Normal, Farmacia y Artes Industriales.

"Hoy, el único curso general obligatorio de español es el Curso de Español General, de carácter correctivo, el mismo señor Rector en

la Universidad. Con el propósito de instrumentar el proyecto y realizar todas las diligencias para su aprobación por la Administración, se nombró un comité presidido por Cancio e integrado además por Wilfredo Braschi y Carlos Benítez. El seguro educativo, según el autor de la moción "garantizaba el derecho al estudio a nuestros universitarios". Consiste el plan en el pago de una matrícula mínima y de una prima anual que garantizaría la terminación de los estudios universitarios. El comité nombrado consultará con peritos y técnicos en seguros para redactar un plan el cual someterá a las autoridades universitarias. Se discutió también la conveniencia de que el fondo creado fuese operado por una agencia universitaria similar a la del Fondo del Seguro del Estado, en vez de un contrato con una compañía de seguros privada. De esta manera, dijo el autor de la moción, se evitarían litigios y habría más eficiencia en la operación de dicho seguro.

Reglamento Universitario

Por moción de Angel Cruz Cruz el Consejo instruyó a su Presidente para que pidiese a la Junta Universitaria de la cual es miembro, que se reúna ese mismo día por la tarde, de la proposición de la discusión de la Carta de Derechos al Estudiante contenida en el Reglamento Universitario. Argumentó el concejal Cruz Cruz que en la confección de dicha Carta de Derechos no se había consultado ni al Consejo ni a los líderes estudiantiles.

Se acordó también a moción de Ramón Cancio, que se solicitasen copias de la Carta de Derecho que está siendo considerada por la Junta Universitaria y que se celebrase una audiencia para que el Estudiante diese su opinión sobre la misma.

Las Becas Post-Graduadas

Se acordó también, a moción de (Pasa a la página 6)

Rector Testificó Largamente En La Vista Sobre Pensionado

JAN SMETERLIN



Jan Smeterlin, el famoso pianista polaco que tendrá a su cargo el programa artístico de mañana en el Teatro.

Parte Del Concierto De Smeterlin Estará Dedicado A Obras De Chopin

Una de las partes del concierto que ofrecerá mañana el pianista Jan Smeterlin estará dedicada por completo a música de Chopin. El concierto comenzará a las ocho y

media en el Teatro de la Universidad.

El programa es el siguiente:

Primera Parte:

Dos Preludios Corales de Bach-Busoni: a—en mi bemol mayor; —b en sol menor. Sonata en fa menor, opus 57 (Appassionata) de Beethoven: Allegro assai, Andante con moto, Allegro ma non troppo.

Segunda Parte:

Chopin: Balada op. 52, Nocturno en re bemol mayor, Mazurca, op. 33, en si menor, Mazurca, op. 63, en do sostenido menor.

Tercera Parte:

El Puerto, de la Suite Iberia, Albeniz, Minuéto de la Suite Bergamesa, Debussy, Claro de Luna, Suite Bergamesa, Debussy, Estudio de Paganini, núm. 2, Liszt.

Se Instalarán Colegios Electorales En Toda La Universidad

La Junta de Elecciones de Río Piedras pidió al Rector Benítez el uso de facilidades adicionales en los edificios de la Universidad para establecer colegios electorales adicionales. El señor Benítez otorgó el permiso correspondiente y todos los salones de la Universidad serán convertidos en colegios electorales.

Como se recordará, hace alrededor de tres semanas la Junta de Elecciones de Río Piedras había solicitado espacio para instalar cincuenta y dos colegios electorales en donde iban a depositar su voto la mayoría de los electores de Hato Rey. El Rector había concedido el permiso para establecer dichos colegios.

Aclaró el Rector que la conversión de los salones de clases de la Universidad se realizaría el domingo antes del día de elecciones y que las instalaciones en los mismos no interrumpiría las clases que se celebrarán el lunes siguiente.

Dr. José Giral Hablará Hoy Sobre La Pesca

A las cuatro y media de la tarde, en el Salón número 24 del Edificio Stahl, el doctor José Giral dará su décimosexta conferencia sobre los tópicos siguientes: "Pesca.—Conveniencia, importancia y estadística.—Comparación con carne y pan."

Por espacio de más de dos horas estuvo declarando el Rector Benítez antes de ayer lunes en la vista celebrada por el Consejo Ejecutivo de Puerto Rico sobre la declaración de utilidad pública del Pensionado Católico. La vista fué presidida por el señor Luis A. Izquierdo, Comisionado de Agricultura y Comercio. Tuvo lugar en el Salón de Actos del Departamento de Agricultura y Comercio.

Después de prestar su declaración, el Rector Benítez fué interrogado por numerosas personas presentes, entre ellas el Lic. Mariano Acosta Velarde, abogado del Doctor José Dávila, pero quien aclaró que interrogaba al señor Benítez en su calidad de contribuyente de Río Piedras y no como abogado de una de las partes. El Rector Benítez contestó las numerosas preguntas que le fueron hechas con gran serenidad.

Cuando comenzó a hablar el Rector, lo interrumpió el Lic. Acosta Velarde para oponerse a que argumentase sobre los hechos. Aclaró el Comisionado Izquierdo y su asesor, el Lic. Miguel Guerra Mondragón, que ellos estaban allí meramente para oír todas las declaraciones sobre el caso y que era el Consejo Ejecutivo el que dictaminaría sobre el particular.

Empezó su declaración el Rector, trazando el crecimiento en estudiantes que había experimentado la Universidad. Dijo que del Año académico de 1936-37 al 1943-44 se había registrado un crecimiento de más de mil señoritas en la población de la Universidad. Ya para el 1936, dijo el Rector que existían las facilidades de alojamiento del Pensionado, el Carlota Matienzo y el Hogar Masónico.

"Con el crecimiento a que he aludido", añadió el Rector, "ha surgido entre los miembros de la Administración Universitaria y de la Legislatura, el deseo a que se haga un estudio de la situación de hospedajes en Río Piedras y la convicción que es necesario ampliar las facilidades de hospedajes para beneficio de los estudiantes y del pueblo de Puerto Rico."

"En consecuencia de esta realidad", continuó diciendo el Rector, "la Administración universitaria ha estado haciendo planes para ampliar las facilidades de alojamiento para los estudiantes." En esto sentido se ha dirigido al Comité de Diseño de la Junta de Planes para que trace los proyectos de futuros dormitorios.

Las dificultades actuales para construir han impedido la realización de estos planes. "Dentro de esta realidad", continuó diciendo el Rector, "ha sido para la Universidad un hecho desconcertante, que súbitamente y sin notificación alguna, y luego de comenzado el año académico, se entere de la proyectada venta del dormitorio."

"Entiende la Universidad que en estos momentos es necesario para la instrucción en Río Piedras el que se aumente y no se disminuyan las facilidades de hospedaje. En consecuencia creemos que cualquier intento de discontinuar las facilidades de hospedaje resulta lesivo y perjudicial al programa educativo de la Universidad y por ende al Pueblo de Puerto Rico.

"Por lo tanto solicitamos al Consejo Ejecutivo que se den los pasos hacia la declaración de utilidad pública del Pensionado Católico y que el Consejo fije una compensación la cual la Universidad se encuentra en condiciones de pagar." (Pasa a la página 7)

EL PSEUDO-LIDER, TRAGEDIA DE LA UNIVERSIDAD

Por: JOSE LUIS GONZALEZ. (Introducción)

Wilfredo Braschi se ha ocupado, desde estas mismas columnas de LA TORRE, de un tipo de nuestro medio: el falso genio, el genialoide. Y lo ha hecho bien Braschi, con gran amplitud de criterio. ¡Cosa rara en un escritor que se inició desde bien temprano en el periodismo político-partidista!

Trató Braschi un tipo de nuestro medio. Y lo trató— y he ahí lo verdaderamente sorprendente— echando a un lado esa actitud auto-liberosa, auto-degradante, que nos legó, por lo menos en parte, el maestro Antonio S. Pedreira. Porque si el genialoide existe en nuestro medio, existe también en el medio ajeno. Así parece haberlo visto Braschi. Así vamos a querer verlo nosotros ahora, al ocuparnos de otro tipo de nuestro medio. Esta vez le toca al pseudo-lider. Sólo que nosotros no vamos a ser universales, como lo fué Braschi, ni siquiera nacionales, sino simplemente universitarios. Le toca ahora, pues, al pseudo-lider universitario.

(De Llano en el Retrato)

Viene por lo general de una escuela superior de la Isla. Está, por lo general también, entre los diecisiete y los veinte años. De nuevo por lo general también, es independiente radical o estadista radical. (Casi nunca es "colonialista", y aquí sale ganando nuestro tipo.)

Cuando llega a la Universidad, ya trae a cuestas una especie de "record" personal que lo acredita como líder de escuela superior. Puede que haya sido cabecilla de una huelga estudiantil (el motivo de la huelga habrá sido lo de menos, lo importante habrá sido destacarse.) Puede también que haya sido delegado a un Congreso Nacional de Estudiantes celebrado en San Juan y autor de una o dos mociones de carácter indiscutiblemente radical, debidamente aderezadas con su discurso.

Ya en la Universidad, nuestro tipo experimenta una sensación sumamente desagradable: la de pasar inadvertido. A medida que transcurren los días, esta situación va pasando de desagradable a intole-

rable. Y entonces se recurre a un medio clásico: el aprovechamiento de cualquier oportunidad— que nunca falta— para tirar una hojita suelta o pronunciar un discurso en una reunión de la clase. Por supuesto, que el vocabulario a ser usado en estos casos, es ya también clásico. Se compone de una serie de palabras y frases similares a: humildad, desinterés, espíritu de sacrificio, sentido de responsabilidad, etcétera, etcétera. Después de hecho esto, lo demás viene por añadidura. Generalmente se hace todo lo posible por ser electo al Consejo de Estudiantes. Una vez allí, el pseudo-lider adopta decididamente una actitud que hasta entonces había adoptado a medias.

(Esto es lo cierto...)

Esta actitud que adopta ahora el pseudo-lider es muy importante, porque es la característica principal del tipo. Esta actitud se sintetiza en unas cuantas palabras: ¡CONTRA LA ADMINISTRACION! ¡CONTRA LA RECTORIA! Desde luego, que para sostener esta actitud hay también a la mano otro vocabulario clásico: abuso, traición, desconsideración, imposición, etcétera. Ya es una cosa bien sabida en la Universidad que para ser líder, hay que mantener una actitud sin lugar a dudas hostil a la Administración y a la Rectoría.

Ese es el mal. Eso es lo serio de todo esto. Para llegar aquí fué que escribimos todo lo anterior. Y lo hemos hecho así porque este año la cosa ha alcanzado caracteres de tragicomedia. Por mor de esa actitud estuvo a punto de ser derrotado el mejor hombre para asumir la presidencia del Consejo de Estudiantes. Por mor de esa actitud se quería presentar diz que un candidato de sorpresa. Por suerte prevaleció la cordura y los dos mejores candidatos, Morales y Bastián, cargaron con la mayoría de los votos, saliendo electo Morales. Pero si esta actitud de pseudo-liderato sigue "in crescendo" en años venideros, la cosa va a dejar de ser tragicomedia y se va a reducir a tragedia.

Y el pseudo-lider llamado a ser el malhadado protagonista.

Dra. E. Rodríguez Y Dr. Claus Para Catedráticos En Colegio De Farmacia

El Colegio de Farmacia de la Universidad de Puerto Rico tiene durante el presente curso dos nuevos catedráticos. Ellos son la doctora Edith Zaidée Rodríguez quien sustituye interinamente al doctor José Menéndez, ahora disfrutando de licencia por el resto del curso académico, y el doctor Edward P. Claus, catedrático de Farmacología y Farmacognosia.

La doctora Edith Zaidée Rodríguez, quien se recibió de Doctora en Medicina en la Universidad de Marquette en Wisconsin, sustituye al doctor Menéndez en las cátedras de Materia Médica, Química Fisiológica y Salud Pública e Higiene. Una vez terminado su internado la doctora Rodríguez tomó un año de especialización en niños, Pediatría, en el Hospital de Distrito de Arecibo. Más tarde trabajó en el municipio de Vega Baja, adquiriendo experiencia en práctica general.

El doctor Edward P. Claus, nuevo catedrático de Farmacología y Farmacognosia y ex-catedrático del Colegio de Farmacia de la Universidad de Pittsburgh, Pennsylvania, está explicando sus cursos desde principios del presente año escolar. El doctor Claus colabora también en la supervisión del Jardín Experimental de Plantas Medicinales del Colegio de Farmacia. Tiene especial preparación en los cursos que enseña y en Botánica.

Arturo Roque Salíó Para Convención De Directores Estaciones Experimentales

Para concurrir a la reunión anual de los directores de las estaciones experimentales de los distintos colegios de agricultura de los Estados Unidos y sus territorios, el señor Arturo Roque, Director de la Estación Experimental Insular, ha salido para Washington, según anunció el Servicio de Extensión Agrícola.

Antes de partir hacia los Estados Unidos, el señor Roque dijo que "era su propósito conferenciar con los oficiales de las oficinas federales de las estaciones experimentales, con miras a intensificar el programa de investigación agrícola de la Estación Experimental de Puerto Rico".

ARRAS-DE CRISTAL

(Poemario de Clara Lair) Por Elena Ayala (Especial para LA TORRE)

Arras de Cristal, Biblioteca de Autores Puertorriqueños, Imprenta Venezuela, 1937, 82 páginas: el pie de imprenta del libro que después de un lustro y medio de su aparición viene de nuevo a ocupar nuestra atención.

No ha sido este libro de un gran público. Permanece como perla en su estuche, guardándose de las inclemencias de la crítica y los declamadores.

Nos ocupamos de él porque creemos, después de haber pesado sus valores artísticos, que merece un lugar meritorio en la lírica puertorriqueña.

Arras de Cristal es una obra que tiene una unidad psicológica: refleja un estado de pasión ante el amor, no la pasión dulce sino la que por ser producto de un desencanto, es fiera. Ese desencanto no es solamente ante el amor llega hasta tocar el desencanto ante la vida. Es la resta del que ha vivido intensamente y amado igual, sin haber tenido retribución alguna.

Todos los poemas pueden figurar bajo un tema: el amor, al cual aparece subordinado el de la muerte. Amor y muerte son los ejes en que se mueve el pensamiento de la poetisa. Temas eternos, tratados con originalidad.

Aunque la autora se nos presenta como instrumento unicornio, nos da una nota peculiar que la define. El tema del amor, como dije antes, no está tratado con melodiosidades ni ternezas y sí con despecho, cinismo, fiereza... porque Clara no es una mujer llena de ilusiones por hacer. En ella hay un cúmulo de sueños fallidos y rotos. El amor le fué adverso y la sorprendemos en ese desencanto tratando de rehacerse en forma indiferente y negativa. A pesar de ese desencanto, no niega que es "tierra cultivada y experta, de la que el otoño no puede echar la primavera". Esto es, aún hay potencia para bien amar, pero el temor de un nuevo desencanto la hace recoger las alas.

En el primer poema, "Impromptu" (Pág. 13) reproduce una imagen de la raza indoespañola. Es un motivo raro, elaborado a base de metáforas. Al final, subordina la autora su deseo de amar reprimido: "como una aurora que no sabe amatecer".

Las inquietudes de la autora buscan cauce: de un lado, después de la vida, en la muerte; de otro, en la vida interior, los instintos. (Polen, Pág. 17. Después, Pág. 25).

Aparecen tres hombres amados:



Elena Ayala

Don Juan, Adonis, Petronio. El Don Juan, (Pág. 22) llegó tarde en su vida. El Adonis, (Pardo Adonis, Pág. 41) no es de época presente, es del pasado. No es el Adonis clásico, es pardo, de una raza inferior, la autora lo reta a que se burle de lo que fué su esclava, llora la carcoma de su raza.

Petronio, (Petronio, Pág. 75) tiene las cualidades del Petronio clásico. Representa otro intento de amor, y otro lugar de fracaso.

El Romeo de la poeta resume en todos los poemas su vida, de la que extractamos una elegía por la no tenencia del ideal.

Un historial de su vida amorosa es el poema "Frivolidad", (Pág. 55). Tiene tres partes. Tres épocas: Pasado, presente histórico y presente. En la primera parte pretérita, describe la posición de la mujer inexperta, intensamente amadora, humilde y tolerante. En la segunda parte autorretrata su fracaso, ante la rebeldía de un hombre vulgar que pide lo que no puede dársele porque ya se ha dado todo. En la tercera parte, despliega su cinismo presente y se burla de ella misma llamándose frívola. Las circunstancias la han tornado egoísta y escéptica. Disfraya ese escepticismo con el cinismo y la frivolidad.

Un poema raro es "Perdón" (Pág. 61). No es que la autora implora perdón al hombre. Es un perdón cortés sin emotividad, porque es ante todo otra burla. La autora trata de realizar en el poema su fracaso, habla de la medianía intelectual y emotiva del hombre y re-

(Pasa a la página 5)

HOGAR DEL ESTUDIANTE POBRE DEBE SER UNA REALIDAD

Por MANUEL E. MORENO

A la luz de los hechos de la pasada rueda de la Reforma se han tratado de reformar y mejorar las condiciones educativas y culturales del sistema de enseñanza. Al decir reforma se infiere que es un mejoramiento o modificación de condiciones preexistentes; una adecuación favorable hacia un status.

Lo que nos mueve en nuestro intento no es otro que destacar la necesidad de un hogar para el estudiante pobre de nuestra Universidad. El año pasado un activo y emprendedor grupo de estudiantes realizó gestiones y expuso a través de la prensa y la radio la imperiosidad de establecer una casa exclusivamente para estudiantes pobres. El entusiasta grupo hizo aún más. Llegó a plantear una planificación de un edificio, un sistema de vivienda, la autogobernación de sus huéspedes y otras varias conveniencias que eran de notable ventaja para el establecimiento de un Hogar.

Para aquel entonces, además del creciente interés por la implantación de la referida casa se llegó hasta a crear un fondo que no llegó a colmarse con el triunfo por causa de desidia, desinterés o apatía, o desconocimiento del valor y de la grandeza de la tarea.

Sabemos que el Departamento de Trabajo Social realizó una investigación de las casas de pupilos en la ciudad de Río Piedras. Se incluyó gran número de las desventajas, deficiencias y compromisos que conlleva hospedarse en la mayoría de estas casas que no son otra cosa—nos referimos a las peores— que una combinación de chinchorro y rancho— aunque las frases

UNA CONCIENCIA CIVICA

Por Leopoldo Bonilla Vélez

El pasado sábado siete de octubre, el Dr. Rafael Soltero Peralta, se dirigió a la Sociedad Independiente Universitaria aceptando la responsabilidad de ser el consejero de la misma. Su discurso fué a hacer eco en todos los corazones de los jóvenes presentes y ha servido de gran incentivo para la lucha por nuestra libertad.

En esta ocasión en que escribo estas líneas quiero traer a colación una confesión sincera y honrada emitida por el señor Soltero en su peroración. Decía el señor Soltero: "Desgraciadamente algunos profesores en vez de esforzarse por crear una conciencia cívica entre sus estudiantes, siembran por el contrario, dudas e incertidumbres que los imposibilitan para la lucha por nuestra libertad."

Creo que las palabras del Dr. Soltero Peralta son claras y determinantes. Expresan una triste realidad que acaece y siempre ha acaecido en nuestras instituciones de enseñanza. Es una de esas verdades que son amargas y que sólo hombres de la contextura moral y cívica como el señor Soltero Peralta se atreven a denunciar con firme determinación y honrados propósitos.

Es hora ya de que nuestros profesores se esfuerzen por crearle, parezcan rudas son bastante gráficas.

De una de las páginas del informe. (Pasa a la página 8)

honradamente, esa conciencia cívica que necesita la juventud que se educa en nuestras escuelas. Es hora ya de que renuncien a esa actitud un poco cobarde de insistir en crearle dudas e incertidumbres que los imposibilitan no tan sólo para la lucha por nuestra libertad, sino, a luego vivir una vida honrada y con nobles conceptos de lo que significa esa misma libertad. El profesor debe comprender su posición y no debe defraudar el esfuerzo de nuestros padres que de buena fe han creído en la honradez de enseñanza de nuestros profesores. Yo entiendo que si un profesor desea hacer sentir su influencia política defendiendo tal o cual causa, tiene la libertad de acudir a la tribuna pública donde el pueblo se encargará de fiscalizar sus ideas.

Una conciencia cívica es lo que necesita la juventud puertorriqueña. Una conciencia cívica no es lo que se le está tratando de crear a la juventud puertorriqueña por parte de algunos profesores con poco espíritu de responsabilidad.

Todo esto se presta a la minuciosa investigación por parte de las más altas autoridades encargadas de organizar nuestro sistema educativo.

Es mi mayor deseo que no se pierdan estas palabras que denuncian una cínica realidad que corroe las mentes de las juventudes puertorriqueñas y que siembran "dudas e incertidumbres que los imposibilitan para la lucha por nuestra libertad."

CASA BALDRICH Inc.

Invitaciones de Bodas

Tarjetas de Bautizo

Sellos de Goma

Efectos de Oficina

San Juan, P. R.

Celestino Morales, Nuevo Presidente Del Consejo De Estudiantes Aboga Por Verdadero Espíritu Universitario

La creación de un verdadero espíritu universitario debe ser una de las labores del Consejo de Estudiantes en este año, según su nuevo Presidente, Celestino Morales. "La falta de este espíritu es lo que



Celestino Morales

ha ocasionado la existente apatía del estudiantado hacia el Consejo," dijo Morales después de su elección. "El Consejo piensa enfrentarse hacia una serie de problemas que obstaculizan esta labor," añadió Celestino. "Entre estos se encuentran el económico, que afecta a gran número de ellos, los sociales y los problemas de índole académica."

La gran oportunidad de instrumentar este deseo del Consejo está en la opinión del nuevo Presidente, en que este año se va a considerar el Reglamento universitario que incluye una Carta de Dere-

chos del Estudiante. "El Consejo va a desarrollar todas sus actividades al logro de una Carta de Derechos y un Reglamento justo y adecuado para los estudiantes," dijo Celestino.

Comentando las presentes funciones del Consejo dijo Morales: "Entiendo que el Consejo está muy sujeto a la Administración. Creo que debe tener jurisdicción sobre todos los aspectos de la vida universitaria. Especialmente aquellas actividades en las que están envueltas fondos de los estudiantes. Entre estas podemos citar el Servicio Médico, las Actividades Sociales y Atléticas y LA TORRE.

"En el caso específico de LA TORRE," añadió, "creo que el Consejo debe tener poder para recomendar la selección del Director de la misma a las autoridades universitarias. Donde quiera que haya dinero de los estudiantes envuelto deben intervenir ellos".

Anunció además Celestino Morales que entre otras actividades el Consejo patrocinará concurso literario, especialmente sobre temas conectados directamente con la vida universitaria, tales como "¿Qué debe ser la Universidad de Puerto Rico? ¿Cuál debe ser el espíritu universitario?"

Ha sido Celestino el primer Presidente del Consejo que no pertenece a la Facultad de Derecho. Pertenece él a la Clase de Cuarto Año del Colegio de Administración Comercial. Ha pertenecido al Consejo durante sus cuatro años en la Universidad.

La Junta Editora Publicará Las Obras Jurídicas Del Lcdo. Luis Muñoz Morales

La Junta Editora de la Universidad de Puerto Rico habrá de publicar, en breve, las obras del Lcdo. Luis Muñoz Morales por recomendación de un comité designado por el Decano de la Facultad de Derecho, que tuvo a su cargo el estudio de las obras.

Autor de un gran número de obras de derecho, el Lcdo. Muñoz Morales perteneció al claustro de la Universidad de Puerto Rico por varios años, habiéndose distinguido en y fuera de su cátedra. Estudiante investigador, el Lcdo. Muñoz Morales —a través de sus contactos con nuestro primer centro docente— puso de relieve su recia per-

sonalidad de profesor abonada por una larga práctica profesional.

El Lcdo. Luis Muñoz Morales es autor de "Lecciones de Derecho Hipotecario", "Anotaciones al Libro Primero del Código Civil", "Lecciones de Derecho Penal", "Lecciones de Derecho Constitucional", "Lecciones de Derecho Administrativo" y otros libros de gran valor didáctico.

Al retirarse de la Universidad de Puerto Rico, hace tres años, el Lcdo. Muñoz Morales fue objeto de profundas demostraciones de simpatía por la eminente labor jurídica que realizara en el Foro y en la Cátedra. Como premio a sus méritos la Universidad de Puerto Rico le otorgó un Doctorado en Derecho Honoris Causa, designándole además, catedrático emeritus.

Informes obtenidos por un redactor nuestro indican que la primera obra del Lcdo. Muñoz Morales a ser publicada por la Junta Editora de la Universidad de Puerto Rico es "Lecciones de Derecho Hipotecario". Esta obra es de importancia fundamental para los estudiantes de la Facultad de Derecho y es creciente el interés porque se acelere su publicación.

Dr. Bueso Reunirá Hoy Clase De Ciencias II

Hoy miércoles 18 de octubre a las 3:30 P. M. el doctor Facundo Bueso, Decano del Colegio de Ciencias Naturales, reunirá a todos los estudiantes de la clase de segundo año de Ciencias en el nuevo Paraninfo del edificio de Estudios Generales.

Es imprescindible la asistencia a esta reunión de todos los estudiantes de segundo año de Ciencias ya que se discutirán asuntos de gran importancia. Aquellos que tengan clases en conflicto con esta reunión serán excusados de clase.

El propósito de la reunión es orientar a estos estudiantes sobre los requisitos necesarios en los distintos cursos de dicha Facultad, ya que muchos de ellos están dándose de baja en clases que son necesarias por tener un crecido número de créditos.

Héroe De Campañas En Africa Habla Sobre Sus Experiencias

POR ADA LLORENS

Puerto Rico ha contribuido con vidas, sangre y hombres en esta guerra que ha sembrado el dolor

Comité Clases Psicología Traza Plan Actividades Y Elige Una Directiva

Uno de los Comités de Psicología 1 de las clases que dicta el catedrático Dr. Néstor I. Vincenty gestiona conseguir los servicios de un psicólogo destacado de Puerto Rico para que dicte una conferencia sobre la prueba Rorschach.

Esta actividad es como parte de otras muchas que planea celebrar el mencionado comité entre las que están: una serie de visitas al Manicomio Insular, al Presidio, Hospitales y otros lugares de San Juan; una serie de foros por los estudiantes de las clases, ilustraciones y exhibiciones de materias sobre Psicología, y en general, actividades que estimulen el interés y haga destacar la importancia de la referida ciencia.

Enfatizan los miembros constituyentes del Comité que su propósito es que la clase de Psicología General no se limite a meramente a la cátedra sino que debe darse especial interés en que haya más acercamiento al pueblo y a sus instituciones.

La directiva electa, la cual está adscrita al Club de Psicología, quedó en la forma siguiente: Presidente: Jerónimo Méndez; Secretaria, Awilda Picó; Miembros: Eugenio Fernández, Omar Cancio, Héctor Orlandi, Zúpha Vélez y Juan Casañer.

EL RELOJ

CONFERENCIAS:

Hoy Miércoles a las 4:30, el Dr. Facundo Bueso disertará sobre Hipnotismo, en E. G. I, actividad del Circulo Premédica.

Viernes: El Club Peripatus auspiciará "Cromosomas", conferencia que dictará Alfredo Ramírez de Arellano en B-37 a las 4:30.

A las 4:30 conferencia por el Lcdo. Hipólito Marcano. Tema: La Juventud evangélica y la escuela pública de Puerto Rico. En la casa de la Fraternidad de Estudiantes Evangélicos, Glorieta No. 4.

Martes 24: Las experiencias del Abogado Fiscal—Hon. Benjamín Guerra Mondragón—8:00 P. M.

CONCIERTO:

Mañana Jueves 19 a las 9:30 por Jan Smetelin en el Teatro de la Universidad de Puerto Rico.

EXPOSICION:

Sobre nutrición el viernes 20 y sábado 22 a cargo de la Clase 51 de la Sra. Rosa M. Torres de Rodríguez en el Departamento de Economía Doméstica.

JUEGOS:

El sábado 21 Softball entre equipo UPR y Poly a las 2:00 y 8:00 p. m.

Ateneo Universitario Iniciaré En Breve Actos Culturales

El Ateneo Universitario está dando los primeros pasos hacia la coordinación de una serie de actividades culturales tendientes a estimular el espíritu estudiantil en disciplinas artísticas y literarias.

Bajo estimables auspicios —según se nos informa— el Ateneo Universitario habrá de cursar invitaciones a distinguidos intelectuales del país a los efectos de que cooperen en la obra que ha reiniciado esta entidad después de una pausa en su desenvolvimiento.

Entre los miembros del Ateneo Universitario existe creciente interés por encauzar el estudiantado por sendas de cultura.



Capitán Manuel Vicente

Y la destrucción en tantos lugares del mundo. Nuestro suelo no ha sido lacerado por la metralla, pero nuestros hermanos han luchado en tierras de otros. Y hoy una vez más hemos tenido la alegría de ver uno de estos valientes muchachos, merecedor de varias condecoraciones, con alegre sonrisa sobre su rostro que ha visto la muerte tan de cerca.

Es el Capitán Manuel E. Vicente, héroe de la campaña del Norte de Africa. Vicente ha venido esta vez a Puerto Rico, no en uso de licencia, sino designado por la Oficina del Coordinador de Asuntos Interamericanos a dictar varias conferencias sobre sus experiencias en los frentes de guerra.

Ya lo habíamos conocido el año pasado cuando regresara del Norte de Africa, su mente poblada de dolorosos recuerdos y en su rostro las huellas de la guerra. El Capitán Vicente, después de haber estado un año alejado del combate sirviendo en Estados Unidos, muestra una expresión despejada y tranquila. Y viene a hablar a los pueblos de América Latina de sus actividades en la campaña de Africa.

Varias conferencias le han sido ya asignadas en los distintos campamentos de Puerto Rico pero no se nos ha revelado su programa. El Capitán Vicente hablará a los estudiantes y especialmente a los jóvenes del R. O. T. C. en el Teatro de la Universidad esta tarde a las 4:30. Su conferencia será "Experiencias Personales en el Norte de Africa".

Vicente ha sido condecorado varias veces. Por gallardía en acción recibió la medalla de La Estrella de Plata. El Corazón Púrpura por heridas recibidas en acción en la campaña de Túnez. Ostenta además la medalla de Aviación con cuatro hojas adicionales de roble; ésta la recibió por distintas misio-

nes efectuadas con éxito sobre territorio enemigo. Mereció también una Citación Presidencial con su Unidad por haber formado parte del grupo de la Novena Fuerza Aérea que se destacó en la persecución de las fuerzas de Von Rommel. Nuestro distinguido visitante era bombardero y navegante de los aviones del tipo B-25. Se encargaba del cargamento de explosivos y de lanzar certeramente las bombas sobre territorio enemigo.

El Capitán Vicente se enlistó en el Campamento Buchanan. Sirvió en la isla durante seis meses y luego de pasar un riguroso examen físico fué enviado a estudiar aviación a Estados Unidos. Después de aprobar varios cursos científicos muy intensos recibió sus alas como Bombardero y su Comisión de Segundo Teniente.

Su primera participación en el conflicto fué en la Batalla del Alamain, cerca del Canal de Suez. Después participó en la campaña de Egipto. Luego ayudó en la persecución de los restos del ejército alemán a través de Libia, Trípoli y Túnez. Más adelante, después de rendirse los alemanes en el Norte de Africa, participó en las operaciones contra la isla de Pantelleria, acción en que por primera vez en la historia, una guarnición enemiga es rendida completamente por la aviación. Estaba tomando parte en la invasión de Sicilia cuando recibió notificación de que se le había concedido una bien merecida licencia. Vicente y toda su Unidad trabajaba en cooperación con el Octavo Ejército Británico.

Le rogamos que nos relatara algún incidente de los muchos emocionantes por que atravesó. Y nos dice que en una de sus incursiones sobre territorio enemigo, en una de las etapas de acción sobre Tunisia, el tren de aterrizaje de su avión, había sido tan seriamente averiado, que les era imposible aterrizar.

Al volver a la base, después que toda la escuadrilla había aterrizado, continuaron volando sobre el campo tratando de bajar las ruedas. Vicente, que actuaba de navegante, aplicaba procedimientos de emergencia y al tratar de concentrarse en esto, falló en tomar nota del curso que habían seguido y estuvieron perdidos por algún tiempo.

Después de hacer varios cálculos regresaron a la base pero aún no podían aterrizar. El piloto mandó a saltar en paracaídas a todos los que quisieran hacerlo, y que permanecieran con él todos los que quisieran arriesgarse a un aterrizaje en aquellas condiciones. Ni uno solo de los tripulantes abandonó el avión prefiriendo acompañar al arriesgado piloto.

Su habilidad, unida a la confianza que le aportó el gesto de sus

(Pasa a la página 5)

No Se Ha Redactado Reglamento Para Los Alumnos Dice Rector

Según reveló el Rector Benítez, todavía no se ha redactado la Carta de Derechos de los Estudiantes. "Solamente se ha hecho", dijo el Rector, "una recopilación de disposiciones existentes sobre los estudiantes que estaban dispersas. Sobre eso se formulará el proyecto de Reglamento según dispone la ley universitaria."

De acuerdo con la sección 24 de la Ley Universitaria, previa audiencia del estudiantado, la Junta Universitaria de Río Piedras y la Junta Universitaria de Mayagüez promulgarán, con la aprobación del Consejo Superior de Enseñanza, un reglamento fijando los deberes y derechos de los estudiantes y estableciendo las normas disciplinarias.

El reglamento reconocerá el derecho de los estudiantes a asociarse libremente; a editar publicaciones; llevar a cabo actividades literarias, científicas, culturales, religiosas, cívicas, fraternales y sociales; a reunirse y expresar sus opiniones sobre todos los asuntos que a la Institución conciernen, sin más limitaciones que en no interrumpir las labores universitarias y ajustarse a los términos del decoro y el respeto debidos a la Universidad y a sus miembros.

Universitarios

Su traje debe

Ser comprado en

CABRER

Brau 32 — San Juan.

TOME ACCION LA JUNTA

Adscrita a la Librería se ha instalado una tienda en donde el personal de la Universidad, tanto docente como administrativo, puede adquirir efectos de oficina para uso oficial. Las ventajas de dicho sistema son obvias. El hecho de que las compras de efectos se han realizado en grandes cantidades, hace que los precios sean más baratos. Ahorra además considerable tiempo y personal administrativo.

Al ser establecida esta tienda, el Contralor de la Universidad, pensó extender los beneficios de ella a los estudiantes. Pero antes de ponerse en práctica esto, surgió una protesta de uno de los dueños de un establecimiento de Río Piedras que se dedica a la venta de estos mismos efectos. Alegó la referida persona que la Universidad estaba entrando en el campo de la competencia comercial, y que estas actividades la perjudicaban en su carácter de contribuyente.

El caso ha sido llevado a la Junta Universitaria. De esto hace ya varias semanas y todavía la Junta no ha no dado su fallo. Nos parece que ya es tiempo que esto se decida. También creemos que la decisión que ha de dar la Junta es clara: La tienda debe ser puesta al servicio de los estudiantes universitarios.

Esta es una práctica corriente en los Estados Unidos, país capitalista por excelencia. Allí todas las universidades y colegios tienen tiendas en donde se les vende a los estudiantes, no solamente libros y efectos de oficina, sino que se les venden también objetos de uso personal. Y esto se hace con el mismo objeto que debe animar el establecimiento de este servicio en la Universidad: Con el de servir a los estudiantes.

El universitario promedio de Puerto Rico está cursando estudios superiores con grandes sacrificios. El ahorro de algunos centavos en la compra de papel, lápices y libretas es cosa que toma en consideración, ya que los puede emplear para su provecho, en otras cosas.

No creemos que con este paso la Universidad ha entrado en el campo de la competencia comercial. Si eso fuera cierto, entró en ese campo con el establecimiento de la Cafetería, en donde por un precio módico se le da almuerzo a los estudiantes. Y seguirá adentrándose si realiza sus proyectos de establecer dormitorios y la imprenta. La diferencia entre la Universidad y sus competidores es que a la primera no la mueve el afán de lucro y sí el de crearles todas las facilidades posibles a sus estudiantes, los cuales desparramará más tarde por la isla para que sirvan en diversas formas a su pueblo.

Este, como en el del Pensionado, son casos en los cuales la Universidad ha de sentar precedentes. La Junta Universitaria debe demostrar que por encima de los intereses de una o dos personas está el bienestar y los intereses de miles de estudiantes a quienes debe proteger.

¿QUE PASA CON LAS FUENTES?

El recrudescimiento del calor en estos días ha hecho que la sed aumente. Para los universitarios esto ha sido un agudo problema. Ya que la mayoría de las fuentes de agua refrigerada están descompuestas y solamente está funcionando la del Edificio Janer. Ante éstas se forman grandes files a todas las horas del día.

El hecho de que las fuentes no estén funcionando no es de ahora. Hace ya tiempo que en los edificios del frente de la Universidad no tienen nada más que la de Janer. Como se comprenderá, esto es motivo de gran incomodidad para los estudiantes y para buena parte del personal universitario en cuyas oficinas no hay agua refrigerada.

Pasamos el caso al Ingeniero La Torre, encargado de Terrenos y Edificios de la Universidad, en la esperanza que tome alguna medida para solucionar este problema.

DE LA VIDA UNIVERSITARIA



"¿Qué tiene Negrete que no tengo yo?"

CON SU PERMISO

Por José A. Hernández

Aunque estamos en época en que todo se coordina, parece que esto no está sucediendo con las actividades atléticas y las académicas. El itinerario del programa deportivo intercolegial fué preparado hace algún tiempo. Se evitó cuidadosamente el que confligiera con las actividades académicas. Pero ahora resulta que este año, más que en ninguno, un gran número de profesores ha decidido que los mejores días para dar exámenes son los sábados y la mejor hora después del mediodía.

Esto hace que tanto los estudiantes que forman parte de los diferentes equipos, así como los que les gusta concurrir como espectadores a las competencias atléticas se vean imposibilitados de hacerlo.

Las Facultades de Ciencias son las más aficionadas a dedicar el tiempo libre de los estudiantes a exámenes y laboratorios. En lo que respecta a los atletas este conflicto se ha obviado por la buena disposición de varios profesores, que han accedido a adelantar o posponer exámenes a jóvenes que tenían que ir a Mayagüez o a San Germán. Pero esto no ha sucedido siempre y muchas veces las negociaciones han sido árduas.

Preguntamos nosotros: ¿No habrá forma alguna de solucionar para siempre estos conflictos que están surgiendo a cada rato?

× × ×

A pesar de que el municipio de Río Piedras tiene un celador para las escuelas Vilá Mayo y Hawthorne, después que terminan las clases nocturnas en ellas, suceden ciertas cosas que no pueden ser contadas aquí. Lo más que han podido hacer los celadores universitarios es tratar de que las parejas que tienen ese sector como campo de operaciones, no invadan nuestro campus. Muchas le han recordado a los celadores que ellos no pueden salirse de los límites universitarios.

× × ×

La llegada de Jorge Negrete a sido motivo para varios incidentes. En un salón de clases un joven dijo que le gustaban mucho las Coplas de Jorge Negrete mientras se disculpaba a Jorge Manrique. En otro, un chico que gritó: "Negretti!", llamando al famoso Gino, detuvo el tráfico en la parada 22. Y conocemos a una estudiante de Pedagogía que después de haber concurrido el viernes pasado al matutino a ver al astro mejicano, amenejó hablando por señas y con fiebre de 40°.

A pesar de que los alrededores del Teatro estaban llenos de policías insulares y de celadores universitarios, durante las funciones de Negrete, lo menos que había era orden en el exterior.

× × ×

En su reunión del pasado viernes, el Consejo superior no discutió el establecimiento de las Escuelas de Medicina, Enfermería y Administración Pública. Se espera que eso tenga lugar en la reunión de pasado mañana.

× × ×

En la primera reunión del Consejo de Estudiantes, Carlos Benítez fué el consejal más postulado. Se le postuló para casi todos los puestos, pero no tuvo suerte. Solamente se presentaron dos candidatos para la Presidencia: Carlos Bastián de Ciencias Sociales, y Celestino Morales, el que fué electo, de Administración Comercial. Doce votaron por Celestino, diez por Bastián y dos se abstuvieron. Comenzó como "floor lider" Cruz Cruz y terminó Ramón Cancio, ambos de Leyes. La sesión comenzó con un ambiente de sospechas y recelos y terminó en gran camaradería.

× × ×

Augusto Bird y Félix Mejías, catedráticos del Departamento de Economía, han recibido unas cariñosas cartas del Presidente invitándolos a ingresar en las fuerzas armadas de los Estados Unidos.

De La Europa Galante A La Trágica

Por Wilfredo Braschi

Nos habla Paul Morand de la Europa Galante. De la Europa de ayer. De la Europa de levitón y monedero. Pero esa Europa de Morand-aristocrática, fina, culta, tiene cierta ruda expresión. Por dentro el palpito de un ansia desesperada— se le manifiesta, a la misma Europa de bastón y leontina, el deseo de darse en una rebelión de tono mayor.

Un imperativo de vida surge en la lengua del político europeo promedio de la post-guerra. Claro: el anhelo vital apenas puede expresarse. ¡Oh las molestias de los administradores para la galantería oficios! ¡Oh el arnés del chalequín etiquetero! ¡Oh la alta chistera!

Lentamente en los mismos balnearios de la Europa que pintara Morand—va espigando, con el rasgo de una extraña tipología, el reformista, el inquieto de siempre, el que provoca cambios a toda hora. El inquieto—con su pecherfan almidonado y sus maneras suavessueña con las transformaciones profundas, con el vlyur alto, con los sistemas abiertos al bienestar colectivo. Y de vez en cuando, la voz limbrada del hombre de vanguardia, como si quisiese prender una larga discusión, expone:

—¿Sí! Vendrá un cambio... Y enseguida, una pregunta al que así habla!

—¿Un cambio? ¿De qué índole?

Y el inquieto que lleva, sin embargo, gomina en la cabellera y filos en el pantalón y guantes blancos, sin titubear dice:

—Vendrá un cambio para mejorarnos a todos... ¡A todos!

Alguna señora—de esas que Balzac robara a la realidad para materializarlas en blanco y negro—borbota:

—¡Estamos bien así! ¡A Dios Gracias! ¿Para qué mejorarnos?

¡Nos basta con nuestra fe! ¡Con el amor a Cristo!

—Señora, permítame... Y la fémnia sigue hablando y recala:

—¡Nos basta con el amor a Cristo! ¡Con la piedad! ¡Con la caridad! ¡Con la fe!

Y de nuevo el inquieto:

—Señora, permítame! Pero la señora es incansable y machacona:

—¿Sabe? Estamos las Hijas de Jesús levantando una capillita para los campesinos de... Y el vanguardista, el inquieto, que recuerda las capillitas que su madre levantó con empeño de verdadera cristiana para unos campesinos que pelean en esta Segunda Guerra Mundial, interroga:

—¿Decía usted, señora?

—Que estamos levantando una capillita para unos campesinos que tienen mucha, pero mucha fe... —¿Me pide que coopere al levantamiento de una capillita?

—¡Claro! Y no hablemos más de cambios Mientras subsista la fe, la fe en Dios y el amor a Cristo, ¡para qué exigir cambios?

El vanguardista, el hombre nuevo, sonríe. ¡Recuerda a su piadosa madre! El ayer le envuelve. Y desde la Europa Galante, mientras liba un coctel junto a la mesita blanca de un balneario, mira a la Europa Trágica y siente que su pecherfan almidonado se le cae y que su bastón se le convierta en espada. Y de pronto, como transportado a los primeros años de su inventiva, ve a su yo de entonces abrigando gestas de reforma social.

El inquieto de la Europa Galante—ese inquieto que exige y lucha—puede ser en la Europa Trágica el símbolo de un mundo mejor. Es un hombre a quien le preocupa el porvenir. Y a quien le duelen, como propias, las huesudas manos implorantes de todos los exámenes.

La Torre

La Torre es publicada todos los miércoles durante el curso regular por la Universidad de Puerto Rico. Oficinas en el Salón número 13 del tercer piso del Edificio Janer. Teléfonos: Hato Rey 374-378, 379.

CUERPO DE REDACCION
 José A. Hernández... Editor General
 J. Martínez Capó... Jefe de Redacción
 Héctor Huyke... Editor en Mayagüez
 Norma O'Neill... Editora Social

REDACTORES
 Wilfredo Braschi, José L. González y Ada Liorens

REPORTEROS
 Jorge Luis Vivas, Manuel E. Moreno.

DEPARTAMENTO GRAFICO
 Santiago Palladino... Editor Artístico
 José González-Johnes... Foto

DEPARTAMENTO COMERCIAL
 Carlos Benítez... Gerente

Las opiniones expresadas en la página editorial son las de LA TORRE y no necesariamente las de la Universidad de Puerto Rico. Los artículos firmados expresan criterios que no tienen que coincidir necesariamente con los del periódico.

Suscripción: En Puerto Rico, Estados Unidos, Posesiones y Territorios, un dólar incluyendo franququeo. Entered as second class matter, January 1940 at the Post Office at Río Piedras, Puerto Rico under the Act of March 3, 1879.

Lic. J. Toro Nazario Trajo Documentos Históricos De Puerto Rico Para UPR

El Lcdo. José Toro Nazario regresó de los Estados Unidos en donde realizó una búsqueda de documentos relativos a la historia de Puerto Rico, por encargo de la Universidad. En el viaje, que se prolongó durante cuatro meses, el señor Toro Nazario visitó entre otros lugares las bibliotecas y archivos de Washington, Nueva York, Chicago, Boston, Providence y South Bend.

El producto de los hallazgos hechos por el Lcdo. Toro Nazario fueron microfotografiados y en esta forma se están recibiendo por la Universidad, en donde serán usados con fines de investigación histórica.

Entre los documentos fotografiados se encuentra la correspondencia cursada entre el filósofo americano, Ralph Waldo Emerson y dos de sus hermanos, uno de los cuales falleció en Puerto Rico. Figura además, toda la correspondencia oficial

cursada por los cónsules americanos en Puerto Rico durante el siglo XIX. Se incluye también numerosos manuscritos de interés para el estudio de la historia de Puerto Rico que se conservan en la Biblioteca del Congreso, Archivos Nacionales y Bibliotecas Públicas de Nueva York y Boston y otras bibliotecas universitarias y privadas.

La búsqueda realizada por el señor Toro Nazario fué el complemento a una investigación de parecida índole realizada por bibliotecas y archivos del Oeste de Estados Unidos por el Catedrático Lidio Cruz Monclova.

Un Informe sobre los documentos fotografiados y sobre las posibilidades de parecidas investigaciones en el futuro, lo está preparando el Lcdo. Toro Nazario. El señor Toro Nazario ocupa el cargo de Editor del Servicio de Extensión de la Universidad.

Dr. O. Ramírez Torres Escribe Nueva Letra Para "La Borinqueña"

El Dr. Osvaldo Ramírez Torres, Jefe del Departamento de Química de la Universidad, ha escrito una nueva letra para La Borinqueña, canción considerada generalmente como nuestro himno nacional.

Esta nueva letra fué cantada por



Dr. Osvaldo Ramírez Torres

primera vez por el Coro de la Universidad en el homenaje póstumo que se ofreció al poeta puertorriqueño Luis Lloréns Torres en la Universidad.

A continuación la nueva letra del Dr. Ramírez Torres para La Borinqueña: Ha llegado la hora de la unión nacional que siglos de colonia tratan de malograr. Los hijos de Borinquen exclaman con ardor que contra la colonia se impone la razón.

— Cuando en las luchas de libertad nuestros soldados sus vidas dan nuestros soldados sus vidas dan.

Es menester que haya, justicia real y Puerto Rico exige, exige su libertad, su libertad.

Héroe De Campañas

(Viene de la página 3)

compañeros, hizo que el piloto realizara una maravillosa labor, pudiendo aterrizar sin tener que lamentar una sola baja. "Al saltar del avión" nos dice Vicente "mis rodillas se negaban a sostenerme y confieso que estaba un poco nervioso."

El centro de Intercambio de la Universidad de Puerto Rico dirigido por el señor Arturo Morales Carrion y la Oficina del Coordinador, patrocinan la visita a Puerto Rico del Capitán Vicente así como un proyectado viaje de buena voluntad a la América Latina.

Sociales Del Campus

por Norma O'Neill
Nu Sigma Beta

En días pasados la Nu Sigma Beta tuvo de huéspedes en su Casa Capitular en Río Piedras, a dos hermanos: al teniente Ralph Mc Connie, ahora destacado en la zona del Canal de Panamá, y a Rafael Pérez Marchand, miembro del cuerpo de paracaidistas del Ejército de Estados Unidos.

"Un Día En Corte"... era el título de la conferencia que dió anoche el licenciado Benjamín Guerra Mondragón, fiscal de la Corte de Distrito de Humacao. Esta es la primera del ciclo de conferencias auspiciado por la Facultad de Derecho.

Desde el viernes 29 de septiembre la matrícula del Club S. H. P. cuenta con los siguientes miembros, quienes ingresaron esa noche en la simpática agrupación: Ruth B. Vargas, Elena Laguna, Delia Martínez, Celia Casanova, Ramona Santiago, Alicia Palacios, Gloria San Miguel, Miriam Colón, Antonia Ramos, Silvia Costa Antomatei, Santos Torres Campos, Luz Minerva Rodríguez, Cecilia Orta, Selenia Sánchez, Carmen M. Buitrago y Rosa Esther Lespier.

El 12 de octubre el Club S. H. P. celebró una excursión a la ciudad capital para visitar algunos sitios históricos. Entre otros visitaron el Campo del Morro, el Fuerte Brooke, el Castillo del Morro, el Castillo de San Cristóbal, la Catedral y los Jardines de Fortaleza.

El Club envió ya a la Cruz Roja los pañuelos que se le mandarán a los soldados puertorriqueños como recuerdo de Navidad.

Fraternidad Evangélica
La Fraternidad Evangélica de la

María Mercedes Vergne Ingresó A Las WACS En Campamento Georgia

La señorita María Mercedes Vergne, estudiante de la clase de Cuarto Año de Educación, ha ingresado en un campamento de Georgia donde tomará entrenamiento en el cuerpo de las WACS para conseguir rango de oficial. La señorita Vergne se ha ofrecido como voluntaria para el frente de guerra.

En nuestra Universidad María Mercedes Vergne se destacó como declamadora y como discípula de las clases de Arte Dramático. Participó en varias obras en el Teatro Universitario siendo la primera estudiante en dirigir una obra, "Mafianita de Sol".

La señorita Vergne ha escogido el cuerpo de aviación para sus actividades y se especializará en el estudio de mapas. En el examen de inteligencia obtuvo una nota sobresaliente, fallando en un sólo problema que al repetirse contestó correctamente.

Universidad tuvo una alegre fiesta el pasado viernes 13 de octubre en la residencia del Rylo. Marrero. Nos informa Leopoldo Bonilla que hubo obsequios, canciones y poesías, resultando este programa de "Viernes 13" muy divertido. Nuevas Mas

El sábado último la Eta Gamma Delta celebró su Iniciación Informal. Las nuevas hermanas son: Gloria Alonso, Glorin Santiago Lavandero, Mildred Segarra, Pirula Méndez, Miriam Roig, Awilda Oliver, Blanca González, Piri Fernández, Aida Escabi, Nelly Vela, Virginia Quintero, Elisa Lavandero, Nora López, Aida González e Hilda Cesáreo.

Conferencia de Gertrude Hopkins El pasado lunes la señorita Gertrude Hopkins dió una conferencia sobre "Maquillaje y Peinado". El programa de Estudios Generales resultó pequeño para acomodar al público femenino que, atraído por tan sugestivo título, asistió a la conferencia.

Auspicio esta actividad el Capítulo Pasivo de la sororidad Eta Gamma Delta.

Cumpleaños El próximo viernes cumple 18 años la señorita Dervis Reyes, del Curso Secretarial. Un feliz cumpleaños le deseamos, Dervis.

Alpha Nu Tau La sororidad Alpha Nu Tau celebró un té danzante en Carolina el domingo 15 de octubre.

El sábado próximo se llevará a cabo la iniciación de las nuevas hermanas.

MAYAGUEZ.— El catedrático Francisco Ramírez ha sido nombrado Consejero del Capítulo Beta de la Fraternidad Nu Sigma Beta. El señor Ramírez será agasajado en la Casa Capitular la semana próxima.

Club Química Física Auspicia Conferencia Sobre Uso Biblioteca

El Club de Química y Física que preside el joven Pedro J. Otero, auspiciará dos conferencias para ilustrar a los estudiantes de ciencias sobre el uso de la biblioteca de la Universidad.

La primera de estas conferencias será el martes 24 de octubre a las 4:30 P. M. en el aula 17 del edificio de Biología.

Las conferencias las dictará el señor Néstor Rodríguez, instructor de Química de nuestra Universidad.

La segunda conferencia será en el mismo salón el martes 31 a las 4:30 P. M.

El Club de Química y Física invita a todos sus miembros y aquellos estudiantes interesados en entrar, a una reunión el lunes 23 de octubre a las 4:30 en el salón antes mencionado.

Arras De Cristal

(Viene de la página 2)

plica que está "plena y vacía de nada". "Plena", porque todo lo tuvo: "de la gloria a la herida"; "vacía", porque no realizó su amor.

En "Letanía Egoísta" (Pág. 63) expresa su desecho de retroceder al pasado porque quiere utilizar la experiencia que tiene hoy o sea, aplicar su filosofía cínica. Encierra en un verso su actitud: "No dar nada demás, dar sólo lo pedido; — y retirarlo al punto si no es retirado". — "Volver a revivir fuerte, dura y forrada, — y caminar atlética y automática la vida".

Llega el momento del desposorio con la vida: "Arras" (Pág. 73). Resume de nuevo su vida y nos da el tono de su poética: "No ni futuro, que ese es el de la sombra. — No mi pasado, que este es el del silencio. — Es mi puro presente el que te dono — en ese instante en que soy tierra cultivada y experta..." Nada definido nos dice, únicamente recalca su dolor por vivir sin poder volver a ser...

El último poema, "Nocturnos" (Pág. 81), es una meditación en la muerte. Le inquieta el hecho metafísico, "qué se ha hecho, dónde está..." Nos da su autorretrato psicológico y físico. Llega a una conclusión de su vida post-muerte. Repite con amargura, "De mí quedarán versos, de ti quedará un hijo".

Clara Lair utiliza pocas palabras y pocas motivos. Los motivos del paisaje son los más importantes. Aparece el paisaje como pintura, en "Lullaby Mayor", "Nocturno" y "Tropico". Como romántica q. es, acopla como confidente a la naturaleza, en poemas tales como "Angustia" (Pág. 33, L. 23), "Lullaby Mayor", (Pág. 51, L. 9-27). En "Nocturnos" (Pág. 82, L. 25-28) el paisaje aparece como instrumento de evocación. Dice como quien suspira mirando al azul: "¡Quién mirando una estrella la noche de mi muerte..." Encuentra Clara, la unidad del hombre amado en parte del paisaje: en el mar, la montaña... (Frivolidad, Pág. 55, L. 6 y 8.) El paisaje pues, tiene una función estética, otra de expresión de sentimientos y otra de pura representación. Los motivos, en casi su totalidad, son tomados del paisaje. Veamos: tierra, agua, viento, río, flamboyant, mar, etc.

En cuanto al lenguaje, o el uso de procedimientos retóricos, encontramos que no hay muchas metáforas ni símiles. Son escasos. Utiliza en gran cantidad, la antítesis. "Frivolidad" es un poema de más de diez antítesis.

Utiliza la repetición, la enumeración en serie de adjetivos, frases sustantivas, sustantivos, verbos, etc. Gusta de anteponer los verbos al principio del verso. Tiene predilección por el modo imperativo.

En cuanto al adjetivo, busca las cualidades contrarias a la bondad, dulzura o belleza, así tenemos: "histérica, colérica, cruda, abrupta, escuálido, desdenosa, tosca, vacía, desolado, pálido, perverso, torvo, etc. Trata siempre de ser cínica y despreciativa.

Enmarca su filosofía de vida en sus versos. Tiene hondura filosófica. Nos relega de la poesía de lo gratuito, nos hace ser prácticos y testarudos.

En general, no es rica en vocablos pero no sorprendemos escasez de vocabulario en la expresión de sus ideas. Elabora sus poemas en sentido de dejar lo esencial y ser lo más precisa posible.

En Clara sobra la emoción. No es amante, ni dulce, sino desdenosa y activa.

Su poesía es pues, una autobiografía sentimental de aventuras de amor, en la que sorprendemos a una mujer realizada en la carne e incompleta en el alma. No es poesía de gusto de todos porque para gustarla y deleitarse con ella necesitamos partir por la raíz para lograr el alcance del cielo.

Es un libro definitivo, que bien empieza y mejor termina.

Clinica Dr. Maldonado

Pda. 36 1/2 Hato Rey Tel. 181 H. R.

Miembro Assoc. de Servicios de Hospitales de P. R.

(BLUE CROSS PLAN)

(Plan de la cruz azul)

NOTA:—Daremos preferencia a todos los universitarios y miembros del claustro todos los días laborables de 9 A. M. a 12 M. y de 2 P. M. a 5 P. M.

LABORATORIO — RAYOS X — FISIOTERAPIA
METABOLISMO — ELECTRO CARDIOGRAFIA

Servicios médico quirúrgicos científico en el ambiente del hogar.

ENFERMERAS GRADUADAS

PUERTO RICO SCHOOL SUPPLY
Brumbaugh Núm. 2
Río Piedras.
Efectos Escolares.
Se arreglan
Pluma Fuentes

EL DOLOR ENALTECE AL HOMBRE

Por Félix Franco Oppenheimer

Porque la Humanidad ha roído en bloque y no ha sentido el vuelo iluminado de los espíritus superiores, ha sido mala, acaso inconscientemente, pero ha sido mala hasta el asco. Para engañarse a sí misma ha creado el mito bíblico de que la tierra es un valle de lágrimas o un edén. Extremos viciosos que engañan y pervierten. La vida, ante todo, es equilibrio, lucha, esfuerzo, y la tierra es a manera de sostén, de balanza. Y es debido a estas mentiras tradicionales que el mal se entroniza y el más fuerte se impone. Por eso, yo creo que hoy somos más perversos y sanguinarios que lo que pudo ser la Humanidad medio millón de años atrás.

Porque tal parece que esos años transcurridos no han dejado huella sobre las asperezas originales. El espíritu aún permanece asensible a las cosas de su naturaleza. Tal vez por apatía, desconoce la Humanidad que por sobre estas realidades inmediatas hay realidades supremas de excelsa bien andanza. Sólo con punzar el espíritu con finos clavos de azul lograríamos tener alerta y en comunión con estas cosas tan necesarias para vivir una vida completa. Hay que saber, que no somos meramente un punto vacío en la infinitud del universo, somos mucho más, somos sí un punto, pero al cual llega la luz de lo eterno.

Saber con Aristóteles que se tiene los pies en tierra, no es negar esa espléndida grandeza del ser; es deber de todo individuo saberse existir, bien en el dolor o en la alegría. Saber existir para crecer en el espíritu más allá de lo puramente humano. Por eso, acaso asegure Eistain, que lo imaginativo sea más importante que lo que se conoce. Esto, que a simple razonar nos parece paradójico, si lo cernimos en un claro análisis veremos que ciertamente es así. El que más o el que menos, vive, más que de realidades concretas e inmediatas, de conceptos e ideas en pugna constante. Nuestra existencia, aunque no lo parezca, se debate en un escenario esotérico, en un círculo formado por la vida y la muerte, el cual, al achicarse, nos estrangula y nos arroja al misterio. Pero no se crea por

lo antes dicho que somos deterministas, no. Aún tenemos fe, ante todo en el ideal, fuerza de pro que nos hará realizar cosas magnas, extraordinarias. Siempre recuerdo la locura luminosa del santo Martí, vertebrador excelso de su Patria.

Un hombre superior, por serlo, ha de ser un solitario que ha de bastarse espiritualmente a sí mismo. Tal vez no sean doctos en la caduca frialdad de los libros, estos hombres superiores; pero sí serán sabios eminentes que intuyen su prorsensiblemente, acaso porque el dolor los ha ennoblecido irradiándoles bien hondo en las entrañas.

A mí entender, el dolor no es en la vida de los grandes hombres, en ellos, la vida es el gran dolor. En ellos, el dolor ha sido siempre. Ha sido con ellos, no para hacerles sombra, sino para hacerlos altamente superiores y nobles. Porque en ellos, el dolor, más que en la carne, está en el espíritu, atado fuertemente para hacer un solo nudo. El dolor es en ellos un estar en sí mismo. Schopenhauer, Leopardi, D'Annunzio, Bolívar, Hostos, Martí, Betances, nuestro dolor Albizu Campos, aunadores de ese dolor cósmico que más que la tragedia de ellos sintetizan la tragedia de su época, de su patria, y tal vez del universo, son el ansia perpetua de superación por romper lo convencional y lo injusto. Ellos representan esa agonía del hombre que se sabe existiendo. Esta tragedia tan horriblemente humana, los griegos antes la han dejado fijada en un mito que será para siempre. Prometeo es el símbolo.

Pero la Humanidad ha despreciado esto por un mentiroso progreso en las Artes, en las Ciencias, en lo puramente mezquino y pasajero, mientras se olvida de sí misma, para vivir en la incertidumbre. Esta incertidumbre, esta inseguridad de la ha arrojado a esta guerra. Pero de ese dolor de ahora,—el tal vez más trascendente de la Historia Humana,—hay que sentirse esperanzados. No somos tan ciegame de escépticos para no aguardar, del desgarrar de este actual dolor, la vida espléndida del futuro. Es por él que ascenderemos a la vialtacea del ideal supremo.

Consejo Aprobó Numerosas . . .

(Viene de la primera página)

Cruz Cruz, el solicitador de la Administración que suministrase al Consejo una copia de todas las becas post-graduadas otorgadas hasta la fecha y los índices de los becarios. También una lista de las personas que han solicitado, y sus índices académicos. Alegó

En este momento preguntó el consejal Carlo que "¿a qué va dirigido esto?" a lo que contestó Cruz Cruz: "A protestar si se están cometiendo irregularidades".

Representación A Trabajo Social
Se acordó el concederle representación a Trabajo Social accediendo a una solicitud hecha por los estudiantes de este Departamento. Esta decisión se tomó a pesar de que el Consejo no había recibido oficialmente la petición de los estudiantes de Trabajo Social.

(Según los comentarios hechos por un miembro de la Administración este acuerdo no será válido si no es refrendado por la Junta Universitaria, ya que la representación a Trabajo Social implica una enmienda al Reglamento del Consejo y éstas tienen que ser aprobadas por la Junta).

Selección del Consejero
La selección del Consejero fue postpuesta para la próxima reunión para darle tiempo a los miembros que estudiaban los mejores candidatos.

Case Humanidades II.
El Consejo decidió solidarizarse con todo lo realizado por Orlando Herrero, en su calidad de Presidente Interino, en relación con el caso de Humanidades II. Herrero declaró desierta la elección del representante de esa clase porque el único candidato votado era irregular y no era elegible. Esta clase consta de siete miembros. El candidato electo solo recibió un voto. Se resolvió realizar la elección

del representante de Humanidades II, conjuntamente con la de Trabajo Social.

Todos los consejales presentes puestos de pie tributaron un aplauso y dieron un voto de reconocimiento por la labor efectuada durante su periodo como Presidente Interino a Orlando Herrero. En breves y emocionadas frases Herrero agradeció el voto de gracia y reconocimiento del Consejo. Dijo que durante la elección él había casi perdido la fe en el Consejo en vista del poco entusiasmo desplegado por los estudiantes.

"Creí que este iba a ser el año crucial del Consejo", dijo, "pero viéndolos trabajar a ustedes hoy, me he dado cuenta que el Consejo va a subsistir".

Sobre Organizaciones del Campus
Finalizando la reunión el Consejo Cancio abogó porque el Consejo fijase las normas a las organizaciones estudiantiles. Apuntó específicamente a las fraternidades, diciendo que si el Consejo creía que las iniciaciones públicas que estas sociedades celebraban eran indebidas al espíritu universitario, debían prohibirse.

Directiva Electa
Bajo la presidencia de Orlando Herrero se realizaron las elecciones con el siguiente resultado:

Presidente, Celestino Morales de Administración Comercial. El otro candidato presentado fue Carlos Bastián. Primer Vice-Presidente Angel Cruz Cruz, de la Facultad de Derecho. Segundo Vice-Presidente, Héctor R. Orlando, de la Facultad de Ciencias Sociales. Tercer Vice-Presidente, Anibal Medina Tolentino, de Derecho. Secretario, Jorge Luis Landing, de Estudios Generales. Sub-secretario, Ramón Acevedo, Ciencias Sociales. Tesorera, Frances del Toro, de Administración Comercial.

Santiago Palladino Sostiene Su Derecho De Ir Al Consejo

Santiago Palladino, estudiante que apareció con el único voto depositado en las elecciones para escoger el representante de la Clase de Humanidades II al Consejo de Estudiantes ha declarado sus intenciones de seguir la lucha para que se considere su elección válida. La misma fué declarada desierta por Orlando Herrero, en su calidad de Presidente Interino del Consejo, sobre las bases de que Palladino no es estudiante regular de Segundo Año de Humanidades.

El Consejo de Estudiantes en su sesión inaugural se solidarizó con la actuación del Presidente Interino declarando que además de Palladino ser irregular "en su elección había prevalecido "un grado de irregularidad".

Sostiene Palladino que él es estudiante de Segundo Año de Humanidades y por lo tanto con derecho a representar a su Clase ante el Consejo. Anunció que celebraría una entrevista con el Doctor Sebastián González García en torno a su status de estudiante de Segundo Año de Humanidades, con el objeto de recabar su puesto como representante de su Clase ante el Consejo de Estudiantes.

El Club De Psicología Divulgará La Obra De Poetas De La UPR

El Club de Psicología reasumirá en su transmisión del próximo sábado la presentación de poemas originales de autores universitarios. Dos selecciones del conocido escritor Angel Cruz Cruz serán incluidas en dicho programa, que se originará en los estudios de la WIAC a la 1:45 de la tarde.

En futuras audiciones, el Club proyecta ofrecer poemas de Francisco Matos Paoli, Francisco Manrique Cabrera, Ismael Delgado, Manuel Sica Pacheco y de Flor Amelia de Gracia, de la Escuela Superior de la Universidad.

En el programa del sábado figura también una charla sobre problemas de Psicología preparada por la joven Vidalina Hernández estudiante de Psicopedagogía de las clases de don Alfredo Silva. La aportación de la Srta. Hernández inaugura una nueva política según la cual los alumnos de los distintos cursos de Psicología serán invitados a ofrecer su colaboración literaria científica al programa.

La página musical en la transmisión estará a cargo del cantante Jesús Jiménez del Colegio de Pedagogía, quien será acompañado por el guitarrista Federico Cordero.

Habrà Clases En UPR Día Antes Y Después De Las Elecciones

Habrà clases en la Universidad de Puerto Rico el día antes y el día después de las elecciones del siete de noviembre próximo según acuerdo tomado por la Junta Universitaria en su última reunión. Solamente se suspenderán las clases el siete de noviembre.

El número de estudiantes universitarios que votarán en los próximos comicios electorales es muy limitado, lo cual no justifica que se suspendan las clases el día antes y el día después según acuerdo de la Junta. Además un gran número de esos universitarios votantes viven en, o cerca, del área metropolitana. Aquellos estudiantes que vivan lejos de la Ciudad Universitaria podrán someter su caso al profesor, quien tiene discreción para juzgar si la ausencia es excusable o no.

El Decano Antonio J. Colorado Dirige Campaña Pro Fondo De Guerra En UPR

El Dr. Antonio J. Colorado, Decano de la Facultad de Ciencias Sociales, ha sido nombrado Director de Campaña del Fondo Nacional de Guerra en la Universidad.

El Dr. Colorado informó que el Fondo Nacional de Guerra está destinado a prestar ayuda material a un gran número de pueblos a los que la guerra ha afectado terriblemente. Entre estos países a ser ayudados por el Fondo Nacional de Guerra se encuentran China, Noruega, la Unión Soviética, Lituania, Luxemburgo, las Islas Filipinas, Checoslovaquia y otros.

Añadió el Decano Colorado que la cuota asignada a Puerto Rico monta a \$250,000. Para recolectar esta suma, se ha constituido una Comisión, presidida por el Dr. José M. Gallardo, Comisionado de Instrucción Pública de Puerto Rico. El Dr. Gallardo ha solicitado la cooperación de los profesionales, co-

merciantes e industriales del país. La Universidad de Puerto Rico está representada en la Comisión que preside el Dr. Gallardo, por la señora María Pintado de Rahn, Directora del Departamento de Trabajo Social y por el propio Dr. Colorado. Según los planes trazados hasta la fecha para la recolección de estos fondos en la Universidad, cada Facultad contribuirá separadamente, de acuerdo a su mejor discreción.

Los Consejeros Son Escogidos Por Las Mismas Sociedades

Las disposiciones para seleccionar los consejeros de las asociaciones universitarias han sido cambiados según anunció la señora Carmen Rivera de Alvarado, Secretaria Ejecutiva de la Junta de Servicios al Estudiante. Según la nueva reglamentación, ya no hay necesidad en enviar una terna, al Rector para que este haga la selección, como era la costumbre anteriormente.

Las disposiciones actuales son en el sentido de que los miembros de las asociaciones escogerán ellos mismos su consejero. El único requisito es que debe ser un miembro del Claustro. La selección debe ser notificada a la Junta de Servicios a Estudiante.

Rector Favorece...

(Viene de la primera página)
got Arce, el curso de Introducción a la Literatura Española cubre desde el año 1140 (Poema del Mio Cid), hasta el presente.

Además de enviarse al señor Rector, copias de la resolución han sido enviadas a todos los miembros de la Junta Universitaria. También se han enviado a todos los Jefes de Departamento, por si el asunto se llevara al Claustro.

Una copia de la resolución fué enviada al representante del estudiantado ante la Junta Universitaria.

HOSPITAL SAN JOSE

Avenida Ponce de León 155
Parada 18½ — Apartado 3658
Tels. 1856 — 618 — 1346

AVISO A LOS ASOCIADOS A LA ASOCIACION DE SERVICIOS DE HOSPITAL DE PUERTO (CRUZ AZUL — BLUE CROSS)

Los servicios de dispensario prestados a los estudiantes bajo el plan de la Cruz Azul en las distintas especialidades podrán ser solicitadas directamente por los asociados en los Dispensarios de este Hospital de los médicos especialistas de su Facultad, todos los días de la semana de 2:00 a 6:00 P. M., excepto los domingos. Caso de Emergencia serán atendidos en cualquier momento de día o noche.

Equipos Leyes Y Ciencias En Delantera En Campeonato Intramural De Softbol

(Envío oficial de la División de Atletica de la U. P. R.)

El campeonato intramural de softbol entre los colegios de las facultades de Río Piedras, sigue celebrándose con gran entusiasmo. Todos los equipos han celebrado un gran número de desafíos y en la actualidad se encuentran en la delantera los equipos de Leyes con cuatro desafíos jugados y cuatro ganados para una puntuación total de mil puntos; y el de Ciencias con tres desafíos jugados y tres ganados para una puntuación total de mil puntos. Muy pronto se enfrentarán estos dos colosos delanteros para determinar quien será el próximo campeón intramural de 1944. Los jugadores del equipo de Leyes están muy confiados que ganarán el campeonato. Estos muchachos se encuentran en sus mejores

condiciones; Orlando Herrero, capitán y manager del equipo, Guillermo Lacot Lazzu, Rey Alvarez Costas y Solís, Efraín Rivera Maldonado, son los que han venido haciendo las mejores demostraciones hasta la fecha. También han demostrado gran interés los "sluggers" King Medina, Anibal, y demás miembros de la décima de softbol.

El próximo juego de volibol se celebrará mañana entre el Escogido y la Escuela Superior de la Universidad.

El Instructor José Seda Santiago, quien dirige estos campeonatos intramurales, informa que muy pronto se sabrá el campeón de softbol y que en lo que en lo que respecta al campeonato de volibol, este viene desarrollándose de acuerdo con los planes.

La Escasez De Papel Afecta Pedidos De Libros Para La Biblioteca UPR

Los pedidos de libros de texto, para la Biblioteca de la Universidad este año han sido afectados por la escasez de material en los Estados Unidos. Solamente un pequeño porcentaje de los libros ordenados arribó para la apertura del curso.

Las publicaciones en inglés, según manifestó el señor Thomas S. Hayes, bibliotecario general, se reciben de casas editoras estadounidenses y generalmente las copias en español proceden de casas editoras mejicanas y argentinas. Las existencias en la Librería no fueron suficientes para suplir a todo el estudiantado, por lo que un número de estas copias han sido puestas en las Secciones de Reserva y Referencia de la Biblioteca, para uso general.

Gran cantidad de libros deteriorados ha tenido que ser almacenados en los anaqueles, porque no han podido ser repuestos.

Ningún libro ha sido enviado a España o a Estados Unidos, donde casi toda la encuadernación era hecha antes de la guerra.

El Sr. Hayes estipula que alrededor de \$25,000 se necesitarán después de la guerra para poner estos libros en condiciones usables. El año pasado solamente unos pocos fueron enviados a Estados Unidos para su encuadernación, mientras que 1,100 libros fueron encuadernados a mano en Puerto Rico. Aunque la encuadernación a mano es

Primero y Cuarto Año Al Frente En Torneo Baloncesto Colegial

MAYAGÜEZ—El jueves pasado comenzó el campeonato intramural de baloncesto que auspicia la sociedad Atlética de estos Colegios. El equipo de Primer Año sorprendió al derrotar 32-17 al quinteto del Segundo Año. Los Seniors derrotaron fácilmente a los Junior 32-24.

El equipo Prepa presentó un gran conjunto con magnifico aplomamiento que destruyó las defensas de los Sofos. Hernán Villalobos fué el mejor anotador del partido con 10 puntos, siguiéndole Carlos Cains (Prepa) y Frank Rodríguez Palou (Sofa) con 7 tantos cada uno.

El quinteto de Cuarto Año dominó durante todo el juego al equipo Junior, aunque éstos hicieron un esfuerzo por mantenerse siempre en la lucha. Paul Lavergne (Tercer Año) y Humberto Villalobos (Cuarto Año) fueron los mejores anotadores del segundo juego de la noche con 10 tantos cada uno.

Esto, juegos fueron celebrados ante un numeroso público que demostró en todo momento extraordinario entusiasmo por este campeonato. Esta semana continuará el itinerario con el juego entre los equipos de Primer y Cuarto Año, que son los dos punteros hasta ahora.

UPR Ganó Torneo Intercolegial El Poly Ganó Campo Traviesa

El programa intercolegial de atletismo para el primer trimestre del curso escolar en marcha, continuó el sábado en los terrenos de juego

del Colegio de Agricultura y Artes Mecánicas de Mayagüez y el Instituto Politécnico de San Germán. En Mayagüez los Colegios de

Río Piedras terminaron su programa en los deportes de Ping Pong, Tennis y Volibol manteniendo su invitado al derrotar a los tarzanes de Mayagüez con el siguiente movimiento:

En Ping Pong—competencia que se celebró en el salón de recreo del Colegio; Pilo Braschi capitán del equipo de Ping Pong de Río Piedras derrotó a Miguel Lebrón 21-11; 21-11. En el segundo encuentro, Santiago Villanueva venció a Oliver Campos; el primero de Río Piedras y el segundo de Mayagüez 21-18; 18-21; 21-18. Con estas dos victorias consecutivas Río Piedras termina invitada su temporada intercolegial de Ping Pong.

A las cuatro de la tarde se celebraron los encuentros de tennis con los siguientes resultados:—Lanza del Colegio abrió con una victoria sobre el universitario Juan Cebollero 6-2; 6-2. En el segundo encuentro el campeón universitario Héctor Rodríguez venció a Núñez del Colegio 6-1, 6-1. Habiéndose producido un empate fue necesario jugar el partido de dobles el cual terminó en la siguiente forma: La pareja de Río Piedras, Rodríguez-Cebollero venció a la pareja Lanza-Núñez; 6-3 en el primer set y en el segundo set el juego fue suspendido por oscuridad estando la anotación 4-2 a favor de Río Piedras.

Las competencias terminaron con un interesante juego de volibol presenciado por una gran concurrencia de colegiales y deportistas de Mayagüez. Ambos Sets fueron muy reñidos, jugando los colegiales su mejor volibol del año... Alinearon por el Colegio: Néstor Marchany, Rafael Vilella, Rafael Aparicio, Alberto Jordán, Armenas Amaro, y Quiró Castro. Por Río Piedras: Lufina, José Manuel Maldonado; Alejandro Ramon, Roque Nido, Jorge Rivera y Santiago Villanueva. La Universidad triunfó en sets corridos, 15-11; 15-12.

El evento de Cross Country fué ganado por el Politécnico... Esta carrera a campo traviesa se celebró en las lomas del Politécnico con participación de atletas de Río Piedras y el Politécnico únicamente. El Colegio no participó. El orden de llegada fué el siguiente:

- 1. Miguel Arrieta; 2. Astolfo García; 3. Paquito Moya; 4. Germán Otero Colón; 5. Rafael Figueroa y 6. Chavalto Ortiz. La puntuación: Politécnico en primer puesto con 6 puntos y segundo Río Piedras con 15 puntos. La distancia del recorrido fué de dos millas y el récord 2 minutos 4 1/5 segundos.

El Poly Y La UPR Siguen Programa Deportivo Sábado

El próximo sábado comenzará la segunda parte del programa deportivo intercolegial con la visita a Río Piedras de los equipos de softbol y baloncesto del Instituto Politécnico.

A las dos de la tarde comenzará el programa con la celebración de dos juegos de softbol. Por la noche, comenzando a las ocho, se celebrará la segunda parte consistente en dos desafíos de baloncesto. Se enfrentarán los equipos Junior y Varsity de ambas instituciones.

El Campeonato De Tenis De La Clase C Para Varones Comenzará El Viernes

El próximo viernes 22 de octubre comenzará en la Universidad el campeonato de tenis de la clase C para varones. Este campeonato lo auspicia el departamento Atlético de la Universidad y lo dirige el señor Cosme Beitia.

En los juegos de tenis celebrados en la Universidad el pasado fin de semana, se obtuvieron los siguientes resultados:

Capt. J. Zequeira derrotó al universitario Héctor Rodríguez, 6-2, 6-3; J. A. Salvia fué vencido en tres sets por el Sr. Norman K. Millard.

El Sr. Norman K. Millard derrotó al Dr. Facundo Bueso con anotación de 6-3, 6-3. El Sr. Francisco de Jesús derrotó a Mr. Haw con puntuación de 6-1, 6-3.

H. Freese derrotó al Sr. Antonio Cesani. En la clase de Mujeres, Rebecca Colberg derrotó a Mrs. Preston.

Universidad Auspicia Torneo De Volibol Por Invitación

En una reunión celebrada por los miembros del Departamento Atlético de la Universidad se acordó celebrar un torneo de Volibol por invitación. Se acordó la inscripción definitiva de los siguientes equipos: Naranjito, YMCA, Policía Insular, UPR, Federación Deportiva de Sancti Spiritus, y Batería 813.

Los equipos celebrarán primeramente un "round robin", y luego celebrará un "play off". Los juegos se celebrarán jueves y martes en la cancha de la UPR, y darán comienzo el 24 de octubre.

La Universidad dará un trofeo y medallas a los ganadores.

Rector Testificó Largamente...

(Viene de la primera página) Aclaró el Rector que según informes recibidos por la Junta de Servicios al Estudiante la condición de los hospedajes en Río Piedras es muy seria y que el cierre del Pensionado resultaría perjudicial, no sólo a las señoritas residentes en él, sino a las de la isla que verían aumentarse dicha congestión existente.

Declaró haber recibido cartas de varios de los padres indicando que para ellos sería sumamente perjudicial y crearía en ellos una situación de angustia el que sus hijos hubiesen de alojarse en otros sitios que no fueren el Pensionado, en donde la Iglesia Católica le brindase confianza del cuidado y supervisión de sus hijas.

"Muchos me han dicho," reveló el Rector, "su disposición de retirar sus hijas de la Universidad si el Pensionado es discontinuado."

Durante el período de preguntas a que fué sometido reveló el señor Benítez que la Junta de Planes había aprobado el procedimiento que iba a incoar la Universidad sobre el Pensionado. "Nos exhorta," dijo el señor Benítez a que tratemos de adquirir propiedades frente a la Universidad para protegerla de vecindarios indeseables."

Preguntó al señor Benítez el señor Octavio García Rivera que por qué no se convertiría el edificio en donde estaba el Instituto del Tabaco en residencias de señoritas, y por qué no se dedicaba a este fin la casa del Comisionado, en los terrenos de la Universidad. Esta pregunta fué contestada por el Comisionado Izquierdo diciendo que el Instituto del Tabaco todavía estaba en uso y que la casa del Comisionado estaba bajo reparaciones.

A preguntas de la señora Mercedes M. de Palacios, sobre si el problema principal era el de alojamiento, el señor Benítez declaró que el retiro de las facilidades de alojamiento es lo que inicia todo el asunto. La cuestión de la venta se le presenta a la Universidad al mismo tiempo que la conveniencia de asegurar el que en este local es continué prestando facilidades de tipo educativo.

Preguntó el asesor legal del Presidente de la vista, Lic. Miguel

Guerra Mondragón, que si el hecho de que se fuese a establecer un hospital había pesado en cuanto a la actitud asumida por la Universidad. Contestó a esto el Rector que tnnuuuuuuuoua.ué no había necesidad ni conveniencia.

Otro extremo de las preguntas hechas al Rector versaron sobre el Servicio Médico que se les presta a los estudiantes. El Rector hizo historia de la implantación del nuevo plan, conocido como el plan de la Cruz Azul, y las ventajas que ofrece a los estudiantes.

En su turno, el Lic. Acosta Velarde interrogó al Rector, haciendo constar antes que lo hacía en su carácter de contribuyente, y no ostentando representación alguna. Su interrogatorio versó sobre el conocimiento que tenía el Rector sobre las condiciones de hospedajes de los estudiantes de la Universidad residentes en Caguas, Carolina, Guaynabo. Sobre que métodos de transportación usaban dichos estudiantes.

Contestando otra pregunta del Lic. Acosta Velarde, sobre si la Iglesia tenía algún compromiso con la Universidad, el Rector dijo, que el compromiso entre la Iglesia y la Universidad era de orden moral, ya q. en los catálogos y publicaciones de la Universidad siempre se había respaldado y anunciado el Pensionado como sitio aprobado por la Universidad para residencia de señoritas.

Afirmó el Rector que el Consejo Superior de Enseñanza le había dado autorización para que hiciese las gestiones necesarias para garantizar la permanencia de las residentes en el Pensionado, llegando si fuese necesario hasta la expropiación. El Lic. Acosta Velarde pidió que se le suministrase copia de cualquier acuerdo tomado por el Consejo Superior dándole autorización. (Pasa a la página 8)

Director Etensión Agrícola Sr. Vicente Medina Bem, Salió Hacia Los EE. UU.

Con el propósito de conferenciar con los oficiales federales del Servicio de Extensión Agrícola en Washington, el señor Vicente Medina Bem, director de dicha institución en Puerto Rico, partió el jueves 12 de los corrientes hacia esa capital.

La misión principal del Director del Servicio de Extensión será representar a Puerto Rico en la Convención Anual de las universidades y colegios de estados que se celebrará en Chicago durante la semana del 21 al 26 de octubre.

Hablando sobre sus posibles gestiones en Washington, dijo el señor Medina Bem que una de las personas con quien conferenciará es el señor Benjamín Thoron, Director de la División de Territorios y Posesiones Insulares del Departamento del Interior de los Estados Unidos, en relación con el reajuste de las deudas que tienen los agricultores de Puerto Rico con la Comisión Rehabilitadora.

"Esperamos hacer todo lo que esté a nuestro alcance para remediar en lo posible la situación actual de la deuda agrícola puertorriqueña, además de realizar cualquier otra gestión encaminada a beneficiar a los agricultores en general", añadió el señor Medina Bem.

Curiosidades

OPORTO

El vino de oportó debe su nombre al pueblo de Portugal donde se elaboró originalmente, Oporto.

LOS ALTOS

Un estudio realizado hará cuestión de algunos años atrás demostró que los jóvenes anormalmente altos tienden a una suerte prematura.

Farmacia Del Carmen
Del Lcdo. Ramón Vilá Mayo & Cía.
Muñoz Rivera 45 RIO PIEDRAS

COLLEGE ROOM

(Prolongación de la Vida Universitaria)

Muñoz Rivera, Núm. 2, Tels. 435, Río Piedras.

Hoy como siempre nuestro local es el preferido por los estudiantes.

Tome sus refrescos en nuestro salón y diviértase en los fines de semana bailando en nuestra terraza.

Rector Testificó Largamente...

(Viene de la Pág. 7)

zación al señor Benítez para solucionar la crisis del Pensionado. Procurador De Acuerdo Con Expropiación

El Lic. Marchand Gómez compareció a la vista en nombre del Procurador General Interino, Fernando B. Fornaris y anunció que el Procurador estaba de acuerdo con la declaración de utilidad pública del Pensionado. En una ocasión el Lic. Marchand Gómez comentó que lo que procedía era discutir si procedía la declaración de utilidad pública, ya que se estaba perdiendo mucho tiempo.

Sesión de la Tarde

Luego de un receso para almorzar, que comenzó a la doce y cuarto del mediodía, y se prolongó hasta las tres y cinco de la tarde, se reanudó la vista. La primera que prestó testimonio en favor de la declaración fué la señora Carmen R. de Alvarado, Secretaria Ejecutiva de la Junta de Servicios al Estu-

dante. Declaró la señora de Alvarado en torno de sus gestiones para conseguir acomodo a estudiantes, aún antes de sobrevenir la crisis del Pensionado.

Relató el caso de siete estudiantes que vivían en una casa de las afueras de la población y a los cuales la Junta, trató de buscarles hospedaje en Río Piedras, ya que no podían seguir residiendo en dicha casa. Finalmente hubo que acomodarlos debajo de las gradas de la cancha de baloncesto porque fué imposible encontrarles acomodo en Río Piedras.

Lista de Casas Hospedajes

Dijo la señora de Alvarado que en la Junta habían dos listas de casas de hospedajes, una de ellas, que suma alrededor de cien nombres, son las que han sido supervisadas durante este último año. Estas listas han sido suministradas a muchos de los que han solicitado ayuda de la Junta para buscar acomodo y tampoco han podido encontrarlas.

A preguntas del Decano Rodríguez Ramos dijo que las casas de hospedajes tenían que llenar una serie de requisitos mínimos para estar en las listas de la Universidad. Estos son el que los dueños de las casas se hagan responsables de la conducta de los estudiantes; que la alimentación sea bien balanceada; y que no se hospeden varones y señoritas en la misma casa.

A preguntas del Lic. Acosta Velarde, dijo la Secretaria de la Junta de Servicios, que ella no se había dedicado exclusivamente a resolver el caso de las niñas del Pensionado. Alegó que había jóvenes y señoritas que todavía no habían podido encontrar alojamiento.

Directora Trabajo Social

María Pintado de Rahn, Directora del Departamento de Trabajo Social, declaró en torno al estudio de las casas de pupilos que se hizo por encomienda de la Universidad y la Legislatura. Señaló las recomendaciones hechas en el estudio. Entre ellas que se instituya un reglamento y un registro de casas de hospedaje. La información recogida fué completamente objetiva y suministrada exclusivamente por los dueños de las casas.

Declara Señorita del Pensionado

La señorita Angeles Rossy declaró que tanto ellas como las demás residentes se habían enterado del anuncio de la venta a través de un rumor, y luego por una comunicación que apareció en el tablón de edictos. Dijo que esta declaración no fué enviada a los padres de ellas.

Relató la señorita Rossy que había ido a buscar hospedajes, pero que le daban un cuarto pequeño para tres personas y que ellas tenían que poner ropa para la cama. A preguntas del Lic. Guerra Mondragón declaró la señorita Rossy que el Pensionado tiene facilidades para el estudio y para el descanso.

Declaraciones de la Oposición

El primero en declarar por la oposición, fué el señor Octavio García Rivera. Dijo que no procedía la declaración de utilidad pública porque las ochenta señoritas solamente constituían el 3% del total de universitarios.

Dijo también que el Gobierno Insular tenía grandes facilidades para realizar trabajos y construcciones, porque el Gobierno Federal le había hecho el traspaso de muchas de su maquinaria al Gobierno Insular. Alegó que en mercado se encontraban varillas de acero para construcciones y que era más fácil encontrar los demás materiales para construir un edificio de mayor facilidades que el Pensionado.

Señora Fallela

Testificó la señora de Fallela que aunque ella no se dedicaba al negocio de hospedaje, estaba en disposiciones de aceptar dos o tres señoritas para ayudar a solucionar la crisis y porque ella creía que en ese sitio hacía falta el hospital.

La señora Remedios Franco de Barrera testificó también que ella no se dedicaba al negocio de pu-

pilos, pero que para ayudar al Dr. Dávila y a las señoritas del Pensionado, estaba dispuesta a llevarse una para su casa.

El Lic. Heriberto Torres Solá como pareció en nombre de la Iglesia. Anunció que ella se acogería a los procedimientos legales.

A nombre del Gobernador Tugwell, en representación del Pueblo, del Consejo Superior de Enseñanza y de la Universidad y del Rector Benítez, los abogados Jesús A. González, Procurador General Interino, Fernando B. Fornaris, SubProcurador y Manuel Rodríguez Ramos, Decano de la Facultad de Derecho y abogado de la Universidad, presentaron un extenso alegato que fué sometido por escrito al Consejo Ejecutivo.

Se adujo en el informe presentado que por espacio de veinte años la Iglesia Católica ha mantenido el Pensionado como residencia con acomodo para más de ochenta señoritas estudiantes. Continuamente y por cada uno de dichos veinte años, incluyendo el año académico de 1944-45, la Iglesia ha celebrado contratos individuales con los padres de los residentes del Pensionado por el cual, y a cambio de un pago mensual se ha comprometido, y así lo ha hecho, a ofrecer alojamiento y comida a las señoritas estudiantes.

UPR Recomendaba el Pensionado

Alegaron además los abogados del Pueblo y de la Universidad, que ésta había anunciado y sancionado, en el Boletín de la Universidad al Pensionado, como sitio residencial para las estudiantes. Se dijo además que durante todos estos años las estudiantes, sus padres y la Universidad habían confiado y confiado con el Pensionado como una residencia a la disposición de señoritas estudiantes de la isla.

Que debido a estas circunstancias la Universidad no había ampliado en el pasado sus facilidades de dormitorio. Se adujo además que la Universidad no podía ampliar actualmente sus dormitorios debido a la emergencia de guerra y a las restricciones existentes respecto a la construcción de nuevos edificios.

Crisis de Hospedaje

Otra parte del alegato cubrió la deficiencia y la crisis en hospedajes por la cual atraviesa Río Piedras actualmente. En relación con esto último se adujo que el forzar a los estudiantes ya acomodados a compartir sus alojamientos con las afectadas por la compra del Pensionado, ponía en peligro la salud, bienestar y seguridad de todos.

Los abogados de la Universidad sostuvieron que la Iglesia no había notificado a las residentes ni a sus padres de sus intenciones de vender. Y que la Iglesia se habla comprometido con el comprador a entregar el edificio desocupado en, o antes del 17 de enero de 1945.

Se dijo también que las residentes no estaban en condiciones de encontrar acomodo, ni podrían hacerlo en un futuro inmediato. Debido a todas estas circunstancias la Universidad no está en condiciones de enfrentarse a la situación adecuadamente para llenar a cabalidad sus deberes para con las estudiantes.

Debido a todas estas circunstancias alegaron los abogados de la Universidad que el Pensionado se ha visto afectado como cosa de interés público. Y que para prevenir todo el mal resultante de la venta de dicha propiedad por la Iglesia a cualquier otro comprador que no fuese la Universidad de Puerto Rico, es necesario y conveniente que la Universidad adquiera dicha propiedad para asegurar de este modo alojamiento para las estudiantes en éste y en años venideros.

Para poder adquirir la propiedad y sus tierras para el Pueblo de Puerto Rico y su Universidad, es necesario conseguir una declaración de utilidad pública, terminando el alegato presentado por los abogados de la Universidad y del Pueblo

Jorge Negrete Cantó En El Teatro



El conocido actor y cantante mexicano Jorge Negrete quien durante el pasado fin de semana hizo su debut en el Teatro de la Universidad. También actúa en los campamentos militares durante su visita a la isla.

El Hogar Del...

(Viene de la página 2)

me a que aludimos, transcribimos los datos siguientes en relación a los hospedajes más baratos.

"Se encontraron dos casas de condiciones indesahables para pupilos estudiantes. En la primera vivían 17 pupilos estudiantes de ambos sexos. La señora informó ser soltera, pero tenía hijos. La casa daba la apariencia de un "hotel barato" todo sucio y desordenado. Los sábados acostumbraban celebrar bailes entre los mismos pupilos estudiantes. En la segunda, no tenían servicio doméstico y se esperaba que las pupilas estudiantes efectuasen toda la limpieza. La casa mostraba un gran desorden y estaba extremadamente sucia. La señora tenía frecuentemente con las pupilas."

Estas condiciones de vida son deplorables. Imagínense, lectores: empleados sin certificados de salud, personas ajenas a los intereses de los estudiantes, preparación deficiente de los encargados, mala comida, pocas relaciones sociales, falta de limpieza, negligencia y desorden. Eso crea una órbita de sinsabor, desvirtuación y preocupación psíquica al estudiante, a ese estudiante vapuleado por los rigores de una mala condición económica que tiene que asistir a clases desalentado, falto de ánimos y falto de espiritualidad para hacer frente a las duras faenas del estudio en busca de una solución a sus óptimos niveles de vida.

No puede restársele mérito a la Junta de Servicios que se ocupa de aliviar lo material, la necesidad económica del estudiante, ocupándose en pequeña escala de la parte emocional y de la manifestación de ese estudiante a quien ayuda. En muchas ocasiones lo que se manifiesta en lo externo a través del modo de ser y del modo de actuar es causa de un conflicto de bases familiares y enclenques. Es un mal crónico y destructivo que se estanca y se opone a la buena creación del individuo. Hay que destruir la maldad de ese estado de cosas, porque la Universidad confía en que está modelando ciudadanos rectos que han de ser los sabios practicantes del deber y la justicia del futuro de Puerto Rico.

Si las condiciones han de continuar como existen es casi un hecho que la juventud prometedora irá autogenerando su fracaso. ¿Qué se hará con esas pésimas casas de pupilos? ¿Con la degradante convivencia en dichos lugares? ¿Con la vida emocional del estudiante?

Se denota que hay que crear. Hay que edificar la Casa del Estudiante Pobre porque es una de las mayores necesidades. Por eso hay que evitar que nuestro estudiante pobre, por el mero hecho de ser pobre, venga a las aulas con el pensamiento raído, soñoliento y dormido de ambición. Se requiere la piedra angular de ese monumento; la práctica del altruismo y el cumplimiento de las corrientes reformadoras.

En una palabra: se necesita acción. ¡Hay que hacer algo!

LA TORRE Hace 5 Años

18 DE OCTUBRE DE 1939

Graduadas de la UPR piden Reformas Penales: La Asociación de Mujeres Graduadas de la Universidad reunidas en convención anual pidió reformas al sistema penal en Puerto Rico. Como parte del programa, hablaron el profesor Jaime Benítez, el Cancellor Dr. Juan B. Soto, y el doctor José M. Gallardo.

Rafael Hernández Ayudará a Nuestra Orquesta: Informa el director de la orquesta de la Farándula Universitaria, señor Jaime Bosch, que el conocido compositor puertorriqueño Rafael Hernández, quien llegó a Puerto Rico el 4 de noviembre de 1939, hará buena su promesa de cooperar en la organización de dicha orquesta.

Cruz Monclova y la Dra. Meléndez Académicas: La doctora Concha Meléndez y el catedrático Lidio Cruz Monclova, de la Facultad de Estudios Hispánicos, fueron designados miembros de la Academia Puertorriqueña de Historia en reunión celebrada recientemente en el Ateneo bajo la presidencia del Dr. Juan B. Soto.

Proyectan Departamento Nuevo en Mayaguez: Los planes para el establecimiento de un Departamento de Ciencias Industriales fueron discutidos por el Cancellor Soto y la Facultad de Agricultura en Mayaguez.

"Ingenieros" Reclaman la Escuela de Aeronáutica: Los estudiantes del Colegio de Ingeniería de la UPR

Dr. Potter Habló Sobre Adaptaciones Anatómicas Ante Sigmas Colegiales

MAYAGUEZ.—Continuando la serie de conferencias que iniciara el año pasado el Capítulo Beta de la Fraternidad Phi Sigma Alpha, el Dr. George Edwin Potter, notable anatomista americano y profesor visitante en los Colegios universitarios de Mayaguez, dictó una conferencia sobre las adaptaciones anatómicas, desde las unicelulares hasta extenderse a las más avanzadas.

Entre las personas que asistieron al acto celebrado en la Casa Capitular el miércoles pasado, estaban el Vicerrector, Don Luis Stefani, Sr. Virgilio Biaggi, Dr. Enrique Arrarás, Dr. Edelmir Cabán, Sr. Efraín Martí, Sr. Luis Oscar Souffront, Sr. Montequín, Sr. Carlos Troche Velázquez y Sr. Luis R. Soltero.

en Mayaguez reclaman que la Escuela de Aeronáutica debe establecerse en Mayaguez ya que sus disciplinas son más afines al estudio de la aviación.

Nigaglioni Prepara un Elenco Profesional: Hernán Nigaglioni, Director de la Farándula Universitaria sometió a más de cien estudiantes a prueba, obteniendo muchos de ellos la aprobación preliminar en la interpretación de varios papeles de la comedia "La Casa de la Troya."

SORTIJAS DE GRADUACION

Desde los Años 1930-1945

Puede ordenar su

Sortija de Graduación de la casa L. G. Balfour

Vea o escriba a sus agentes:

- **Ramón Maestre**
3er. piso Edificio Janer
Tel. 2030 Verde Sant.
- **John Martínez**
3er. piso Edificio Janer

NOTA: Representamos solamente la casa L. G. Balfour.
No tenemos conexiones con ningún otro fabricante de sortijas.